



Derechos Sociales

MÁLAGA CELEBRA UNAS JORNADAS SOBRE LA CORRESPONSABILIDAD EN LAS TAREAS DOMÉSTICAS Y FAMILIARES

La Colección del Museo Ruso acogerá el martes la segunda edición del proyecto 'Málaga Ciudad Corresponsable' organizado por el Ayuntamiento y la Asociación Yo No Renuncio

8/3/2024.-El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Derechos Sociales e Igualdad, y la Asociación Yo No Renuncio (entidad impulsada por el Club de Malasmadres) celebrarán el próximo martes 12 la II Jornada 'Málaga Ciudad Corresponsable' en el marco de las distintas acciones programadas este mes con motivo del Día Internacional de la Mujer (8M) y dentro de las acciones promovidas por el Consistorio en colaboración con la Junta de Andalucía para trabajar en la puesta en marcha de acciones y medidas que fomenten la conciliación familiar real y el reparto de tareas domésticas y familiares. Málaga ya fue reconocida el pasado año como primera ciudad corresponsable 'Yo No Renuncio'.

El evento, previsto en la Colección del Museo Ruso (Tabacalera), abordará la importancia de concienciar a la sociedad sobre la corresponsabilidad y seguir avanzando hacia una conciliación real de la vida familiar, laboral y personal. Durante el encuentro, se pondrá de manifiesto la necesidad del reparto equilibrado de las tareas domésticas y de las responsabilidades familiares, tales como su organización, el cuidado o la educación con el fin de distribuir de manera más justa los tiempos de mujeres y hombres. Se trata, por tanto, de lograr la igualdad de género en el propio hogar.

Para ello, se ha diseñado la campaña publicitaria 'Esto no es corresponsabilidad', ya visible en los mupis de papel y digitales de la ciudad y en redes sociales, para invitar a reflexionar a la ciudadanía malagueña sobre la responsabilidad y los roles de género en la sociedad.

Tras la presentación de la jornada, de acceso gratuito previa inscripción en <https://www.eventbrite.es/e/entradas-ii-jornadas-malaga-ciudad-corresponsable-848205715127?aff=oddttdtcreator>, a las 10.30 horas comenzará la mesa redonda 'La corresponsabilidad como reto social', en la que participarán el psicólogo, sexólogo y terapeuta, Borja Rodríguez; la directora del Máster de Experto en Igualdad de la Universidad de Málaga, Adriana Escalona; y la escritora, experta en familias y fundadora de Peque Felicidad, Marta Prada. Para la sesión de tarde, se han programado sendos talleres de corresponsabilidad social (Maite Egoscozabal), bienestar emocional en la familia (Cecilia de la Cruz) y la corresponsabilidad en las pymes y las personas emprendedoras (Tania Camón),



a partir de las 17.45 horas. Durante su desarrollo, el departamento de Mediación de la Colección del Museo Ruso ofrecerá una visita gratuita para los niños y niñas de entre 3 y 12 años.

La celebración de esta jornada se suma a la iniciativa 'La Butaca Amarilla', impulsada el pasado mes de enero por el Ayuntamiento de Málaga y la Asociación Yo No Renuncio para medir el grado de corresponsabilidad de la ciudadanía en las tareas doméstico-familiares. Fue la primera acción de este año de la campaña 'Málaga Ciudad Corresponsable', y consistió en sentar a los malagueños en una butaca amarilla instalada en las calles Larios y Molina Lario para poner a prueba su nivel de corresponsabilidad.

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Esta iniciativa forma parte de las distintas acciones programadas por el Ayuntamiento en el marco del Día Internacional de la Mujer a través de la campaña 'Igualdad infinita', con la que se persigue visibilizar las desigualdades de género que siguen existiendo en nuestra sociedad y se pone el acento en que, pese a que son muchos los avances y logros conseguidos todavía hay retos por delante para garantizar la igualdad efectiva de derechos entre hombres y mujeres para así conseguir una sociedad más justa e igualitaria (más información en <https://www.malaga.eu/el-ayuntamiento/notas-de-prensa/detalle-de-la-nota-de-prensa/index.html?id=170706>).

En este contexto, además de la treintena de actividades que se vienen desarrollando durante todo el mes en los 11 distritos de la ciudad y que se pueden consultar en la web municipal <https://8mmalaga.eu>, el pasado lunes se celebró la gala conmemorativa en la que la filóloga Susana Guerrero y la Asociación para la Defensa de la Imagen Pública de las Mujeres (ADIPM) fueron reconocidas con los premios 'Por la Defensa de los Valores Feministas' que cada año convoca el Consistorio.

Igualmente, el martes tuvo lugar una nueva reunión del Consejo Sectorial de las Mujeres. Durante la sesión, celebrada en el Salón de Plenos y presidida por el alcalde, Francisco de la Torre, se procedió a la incorporación de la vicerrectora de Igualdad y Política Social de la Universidad de Málaga, María José Berlanga, como representante de la institución académica en el Consejo, así como la presentación de una nueva entidad inscrita al mismo: la Fundación Esplai Ciudadanía Comprometida. En total, son ya 112 las entidades y asociaciones que forman parte de este órgano de participación municipal.

ÁREA DE IGUALDAD

El Ayuntamiento de Málaga fue pionero en el año 2000 al crear el Área de Igualdad con el claro objetivo de trabajar para que la existencia de una igualdad efectiva y real entre mujeres y hombre se hiciera patente y visible en nuestra sociedad y para que Málaga se convirtiera en un referente, a nivel nacional, por su trabajo en esta materia. Desde entonces, y en colaboración con todas las entidades sociales que conforman el Consejo Sectorial de las Mujeres, se llevan a cabo todo tipo de acciones de concienciación y se desarrollan políticas que,





impregnadas desde la perspectiva de género, abarcan el ámbito social, político, laboral o cultural.

Ya en 1996 empezaron a desarrollarse políticas de igualdad y de atención integral ante la violencia de género. En este sentido, el Ayuntamiento cuenta con el Servicio Urgente de Atención a Jurídica a Mujeres (SUAM), en el que un equipo formado por abogadas especializadas en violencia de género asiste personal y telefónicamente (010 y 679 661 800) a cualquier mujer que lo necesite las 24 horas del día durante todos los días del año. Además, desde el Área también se ofrece atención a mujeres víctimas de la violencia machista en el ámbito social, psicológico o laboral.